



► Los presidentes Gustavo Petro, de Colombia; Lula da Silva, de Brasil; Claudia Sheinbaum, de México; y Gabriel Boric, de Chile.

Cumbre del G20: el llamado de Boric a América Latina para trabajar en conjunto ante fenómeno migratorio

El Presidente también reiteró la postura de su gobierno ante el conflicto en Gaza. Este martes culmina su gira y sostendrá bilaterales con los primeros ministros del Reino Unido y de la India.

David Tralma, desde Río de Janeiro

El Presidente Gabriel Boric participó este lunes en la inauguración de la Cumbre del G20 2024, que se realiza en Río de Janeiro, Brasil. A dicha instancia Chile asistió como país invitado por Lula da Silva, el mandatario del país anfitrión.

Allí, el Jefe de Estado realizó un llamado a trabajar en conjunto en el control de la crisis migratoria, la pobreza y la desigualdad, en particular a los países de América Latina. Entregó ese mensaje en el marco de la sesión "Inclusión social y la lucha contra el hambre y la pobreza", en la que estuvo acompañado por sus ministros Alberto van Klaveren (Relaciones Exteriores), Camila Vallejo (Segegob) y Javiera Toro (Desarrollo Social), así como también por su embajador en Brasil, Sebastián Depolo.

El Presidente ya había transmitido un mensaje en la misma línea en la bilateral que sostuvo el pasado viernes con la presidenta de Perú, Dina Boluarte, en el marco de su participación en la Cumbre APEC 2024 que se llevó a cabo en Lima.

En Brasil, Boric también reiteró la postura de su gobierno en torno al conflicto en la frontera de Gaza -que enfrenta a Israel y Palestina- e hizo un llamado a "poner un alto al fuego y atender la crisis humanitaria que

se ha desencadenado".

Hasta el cierre de esta edición, el Mandatario se encontraba en medio de su segunda exposición ante los países del G20, en la sesión "Reforma de las instituciones de la gobernanza global".

Este martes, el Presidente Boric participará -sin intervenir- en la tercera sesión de la instancia, denominada "Desarrollo sustentable y transición energética". Antes de terminar la gira, el Jefe de Estado se reunirá con el primer ministro del Reino Unido, Keir Starmer, y con el líder de la India, Narendra Modi. La cita con este último es considerada como "prioritaria" por parte del gobierno chileno, ya que Chile tiene aspiraciones económicas en esa parte del mundo. De hecho, Boric contempla visitar la India -e Indonesia- durante los primeros meses del 2025.

Una reunión bilateral que Boric no podrá concretar este martes es con el presidente de Sudáfrica, Cyril Ramaphosa, cuyo país será sede de la próxima Cumbre del G20 en 2025.

La gira internacional de Boric terminará este martes, cuando, pasadas las 21.00 horas aterrice en Santiago. Sin embargo, el Mandatario continuará en "modo internacional", ya que este miércoles recibirá en La Moneda al presidente de Francia, Emmanuel Macron, con quien prepara una declaración conjunta. ●